
平成２３年度

学校だより 高 竜 冬風号
Ｎｏ．０９ 須坂市立高甫小学校

平成２３年１２月２６日

平成２３年も残り少なくなりました。
２学期が終了します。２４年良いお年をお迎えください。

８月校舎が工事用のシートに覆われ、暑い中児童と保護者の皆さんで行った引越作
業。２学期始業式後も校内では工事が続いていましたが、きれいな校舎での生活が始
まり４ヶ月が過ぎました。周りの山々にも雪の便りが届きスキーシーズンの到来です。
この２学期にはたくさんの行事がありました。運動会・音楽会・各学年の社会見学。
最近では柿の皮むき体験で２０００個の干し柿を作り、長崎からは海老沼さんがわざ
わざ来校してくださいました。保護者の皆様には、行事のたびにご協力をいただきあ
りがとうございました。３学期も引き続きご支援宜しくお願いいたします。健康に気
をつけられて、新年をお迎えください。

＜＞＜＞児童会たかほ祭り＜＞
1１月３０日（水）

１学期も行った「高甫祭り」を、新しくなった委
員会が新しいアイデアを出し合って、第２回目を開
催しました。８つの委員会が、数日前から準備を進
め、前日には会場の飾り付けなどを行いました。当
日は、高学年の児童が会場にいて、回ってくる低学
年の児童にアトラクショ
ンの内容を説明していま
した。

先生方や保護者の皆さ
ん、高甫保育園の園児の皆さんも楽しくアトラクションを見
学することができました。高学年の皆さんは自分の分担があ
り、すべてを回ることができなかったようですが、楽しい企
画盛りだくさんの「高甫祭り」になりました。

＜＞＜＞１，２年生スケート教室へ＜＞
1２月７日（水）

1，2年生がエムウェーブへスケート教室に行
ってきました。朝からバスが来ないというハプニ
ングもありましたが、若干遅れて無事スタートで
きました。今年も保護者ボランティアの皆様には
大勢参加していただき、靴をはく場面やトイレ、
また滑走の場面で大変お世話になりました。朝の
遅れを取り戻すように、子どもたちは元気に滑走
していました。１日でずいぶんと上達したようで

す 。 さ す が 子 ど も
た ち の パ ワ ー は す
ご い で す ね 。 ま た
機会があったら、是非ご家庭でも行って見てはどうで
しょうか。３学期は３年生以上がスキー教室に行きま
す。年１回ですがこちらも子どもたちは楽しみにして
います。スキー教室では大勢の保護者の皆様にお世話
になりますが宜しくお願いします。



＜＞＜＞薬物乱用防止授業＜＞
1２月１５日（木） 5，6年生対象

喫煙、飲酒などの行為は、健康を損なう原因と言われていることから、子どもたち
が、将来にわたって喫煙しないという態度の形成を図ることが重要と考え、薬剤師の
松本孝子先生に薬物乱用防止授業をお願いしました。事前にとった、5，6年生のアン
ケートによると、5年生の「家族で喫煙している家」の割合が７２％、6年生では６２
％でした。ご家族でたばこを吸っている家庭では、喫煙への興味関心が高まったり、
受動喫煙の問題も出てきます。今回の授業を通して、喫煙が健康を損なう原因となり、
その有害さを強く理解し、将来にわたって喫煙しないという態度の形成に役立ってく
れたのではないかと思います。

＜＞＜＞干し柿の柿もみと箱詰め＜＞
1２月２日（金）６日（火）

全校でむいた干し柿が干されてから1ヶ月た
ちました。2日、地域作り推進委員の方のご指
導で、４年生が「柿もみ」を行いました。２０
００個ある柿を一つ一つ丁寧に揉んで行きまし
た。これをやらないと柔らかいおいしい干し柿
にならないそうです。

そして、次の週今度は５年生が、紐から柿を
はずし形を整えて６０個づつ箱に詰めて行きま
した。固くてだめなのをはじいても、３１箱詰
めることができました。

2箱は地域公民館へ、残りの29箱は学校の
コンテナ室に保管してあります。白い粉が吹いて甘くなったら児童の皆さんや地域の
方へ配布できそうです。すべての面でお世話になり、ご指導いただいた推進委員の皆
様には感謝申し上げます。

【連絡】
２学期末で産休に入る５年
敬組担任の飯田先生より

１ 月 の 主 な 予 定 一言
『子どもたち、お家の方

６日（金）３学期始業式 集団登校（13 日まで） 々、地域の方々・・高甫
１０日（火）生き方を見つめる月間 高甫交通安全の日(3 年) 小学校のすべてが好きで
１１日（水）集金日 した。一旦お別れになる
１６日（月）縦割り清掃（2 月 10 日まで）発育測定 3，4 年 のが、本当に寂しいです
１７日（火）高甫ふれあい委員会 が、また、お会いできる
１９日 (木）学校開放日（高学年）人権講演会 のを楽しみにしています。
２１日（土）北信ボーカルアンサンブルフェスティバル ありがとうございました。』
２２日（日）スキー教室下見
２３日（月）学校開放日（低学年）
２４日（火）ＱＵ検査
２５日（水）校長講話 ＰＴＡ理事会 新旧三役会
２９日（日）漢字検定
＊２月３日（金）スキー教室

飯田悦子先生と○○さん
【お知らせ】

校内の生徒指導委員会の最近の話題の一つに「児童の名前の呼び捨て」があります。我々教師
側も、子どもたちを呼ぶとき、つい親しみを込めて「呼び捨て」にしてしまう場合があります。

しかし、どんなときにも「さん」を付けて子どもたちを呼びたいものです。先日行った保護者
アンケートにも、「自分の子どもを他の親が呼び捨てにする場面があった」というご意見をいた
だきました。もちろん親しい仲だからこそ「呼び捨て」にできるのだと思いますが、言われた本
人やその保護者の皆さんはいい気持ちではないときもあります。我々大人から子どもの「呼び捨
て」をやめれば、子ども同士も「さん」「君」を付けて呼べるようになると思います。


